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履职尽责，是他作为县人大代

表的责任担当；强镇富民，是他作为

基层党委书记的肩头重任。作为县

人大代表、大歇镇党委书记，王懿始

终把推动地方经济社会发展和提高

群众的幸福指数作为一切工作的出

发点和落脚点，奋力绘就大歇镇乡

村振兴新画卷。

隆冬时节，走进大歇镇乡村振兴

蔬菜示范基地，花菜长势喜人，放眼

望去一片片翠绿的叶子包裹着白如

凝脂的花菜，甚是惹人喜爱。眼下，

正值花菜成熟上市时节，王懿正深入

基地对花菜销售情况进行了解。对

于他来说，花菜不仅仅是一种蔬菜，

更是他带领群众致富的产业之一。

据了解，该基地面积 300 余亩，

不仅增强了村集体经济，又为当地

20多名村民提供了种植、管护、采摘

等就业岗位，实现产业增效和群众

增收“双赢”。高阳村村民马凤兹告

诉记者：“我们把土地流转给基地，

一年每亩租金300元，有些村民一年

获得的租金都有几千元。我们在基

地里面务工，一天有 150 元的工资，

平均每月有3000多元。”

自上任以来，王懿带领全镇干

部群众，稳步发展传统农业，大力发

展特色经济，持续发展康养休闲旅

游业，帮助农民拓宽增收渠

道。目前，该镇全年粮食播种

面积达 3.22 万亩，粮食产量

11758.14 吨，出栏生猪 1.1 万

头、牛 968 头、羊 433 只、禽 210

万只，畜牧业产值达3000万元

以上，城郊生态游、休闲采摘

游也基本形成规模。

为改善大歇收费站进出

口连接路沿线环境，提升对外

形象，王懿组织干部群众对此

进行了改造提升，让其面貌焕

然一新。双会村村民马世富

说：“现在环境提升了，老年人

能来娱乐，农户能摆摊卖农产

品，房前屋后的院坝、沟坎都

漂漂亮亮的，感觉生活越来越

好了，环境越来越美了。”

环境提升，民之所望，亦

为政之所向。王懿持续推动

人居环境改善工作，完成农村人居

环境整治 2890 户，建成公厕 10 个，

累计完成农村户厕改造 1007 个，建

成农村污水处理点 17 个，农村生活

污水处理覆盖率达 100%，美化村容

村貌，推动人居环境从干净整洁向

美丽宜居转变，引导群众养成良好

卫生习惯和健康生活方式，切实增

强了群众的获得感、幸福感，助力乡

村振兴。

王懿从不忘履行一名人大代表

的职责，结合自身工作实际,积极开

展走访调研，了解群众所想所盼，及

时反映群众呼声。他用一片赤诚之

心书写着对党和人民的忠诚，以实际

行动诠释了新时代人大代表的崇高

品质和责任担当。王懿说：“我将肩

负责任与担当，践行初心使命，立足

大歇镇实际，团结带领全镇广大干部

群众，以党建为统领，深化乡村新实

践，在乡村振兴上实现新突破，巩固

提升特色高效农业，不断优化营商环

境，积极推动农业提质增效，促进工

业提速扩量，深化农文旅融合发展，

开展乡村综合治理，加快打造‘天大

地大，此乡可歇’文化品牌，谱写大歇

乡村振兴的新篇章。”

履职尽责谋发展 奋力绘就新画卷
—— 记县人大代表、大歇镇党委书记王懿

记者 陈静 实习生 崔梦媛 文/图

王懿（左一）和群众拉家常

陈云（中）调研产业发展情况

作为一名县人大代表，他始终牢记人民重托、认真履行代表职

责，以高度的责任感和事业心，带领干部群众大力发展农村经济，努

力改善民生，确保一方繁荣稳定。他就是县人大代表、临溪镇党委书

记陈云。

陈云是县第十八届、第十九届人大代表。自 1997 年参加工作以

来，他先后在龙潭、三益、临溪等乡镇任职。2024 年是他到临溪镇工

作的第四个年头，也是扎根临溪、服务群众的第四年。

“临溪镇有两大产业，分别是辣椒和油菜，种植面积均居全县第

一。2023 年，临溪镇新建成毛管路沿线产业振兴示范带。”陈云对该

镇产业发展情况如数家珍。近年来，他带领全体干部职工坚持以高

质量发展统揽全局，围绕产业发展实际，坚持“育产业、聚要素、延链

条”的发展目标，因地制宜，多元化探索村集体经济发展模式，新发展

市场主体164个，同比增长105%；培育的社会化服务经营主体被纳入

农业社会化服务市级创新试点组织，通过资产经营、异地置业等方

式，助力全镇村集体经济收入达170万元。

从办公室到村（社区）、从企业到村民家中，陈云的每一天总是安

排得满满当当，时间总是不够用。不过，忙碌中总有一些难忘的瞬

间，让他格外欣喜，比如村集体收入情况喜人、企业经济效益良好、群

众对他工作的认可。

在陈云心中，县人大代表是荣誉更是责任。这份责任感激励着

他不断加强自身学习，充分了解社情民意，将干部群众的意见建议汇

总归纳，带到即将召开的两会现场。

“作为一名县人大代表，我在去年县“两会”上提出了统筹解决临

溪片区人畜饮水的建议，受到了相关部门的高度重视。今年，我将围

绕推进产业振兴、文化振兴提出意见建议，进一步推动问题有效解

决，切实履行代表职责使命。”陈云说。

扎根乡镇践初心
为民服务勇担当

—— 记县人大代表、临溪镇党委书记陈云
记者 王秦 实习生 崔梦媛 文/图

王丹枫（前排左一）介绍民宿建设情况

深入基层调研、撰写社情民意、积极参政议政

……现年 32 岁的谭雅文是县委统战部台侨科科

长。作为一名政协委员，她立足本职工作，认真收

集党外人士的意见和建议，积极建言献策、履职尽

责，展现了一名新时代政协委员的责任与担当，书

写出了让群众满意的履职“答卷”。

“被选为县政协委员以来，我深感使命光荣、

责任重大，紧紧围绕县委、县政府的中心工作，同

心同向、同心同行。”谭雅文既这么说，更这么做。

近年来，我县围绕“生态产业化、产业生态化”

的要求，持续做大做强“三色经济”，发展以辣椒为

代表的“红色”调味品、以黄连为代表的“黄色”中

药材、以莼菜为代表的“绿色”果蔬等特色优势产

业，走出了一条“山上种连、山下种椒、水中种莼”

的立体式、全链条、品牌化产业发展道路。

为助推我县“三色”产业高质量发展 ，2023 年

9月，谭雅文与其他政协委员一道，冒着高温热浪，

克服山区道路崎岖等重重困难，先后走进鱼池、冷

水、黄水、枫木等乡镇的田间地头、山区林间，对

“三色”产业发展情况进行实地调研。

当她了解和掌握到以黄连为代表的中药材产

业发展与监管还存在一定的“短板”时，本着精益

求精、严谨负责的态度，结合调研情况，查阅相关

资料，撰写出《关于加快制定中药材监督管理条

例》的提案，被市政协网站社情民意栏目采用，并

被评为县级优秀社情民意。

为助力乡村振兴，同时为今年即将召开的“两

会”准备提案材料，2023 年 12 月，谭雅文深入中

益、桥头等乡镇进行走访和调研后，围绕千年石柱

的壮美山水、独特民族文化与户外徒步运动等项

目融合，撰写相关提案，旨在让户外项目成为兼具

体育、旅游、文化和教育功能的融合性业态，以研

发独特的“文体旅”新产品，引领发展新业态。

用担当诠释初心，用奋斗承载使命。2023

年，谭雅文撰写提案、社情民意 11 件（次），被聘

为六届市政协特邀信息员，其建言建议曾 2 次获

市政协领导批示；获全市对台工作先进个人荣誉

称号。

谭雅文在履行政治协商、民主监督、参政议政

职责的同时，热衷于公益事业，尤其对自己在下路

街道上进村谭堡组的 4 个帮扶户，更是做到事无

巨细，用心用情用力帮扶。

特别是帮扶户冯克江的妻子在重病期间，谭

雅文发出倡议，组织社会力量为其妻筹集捐款 3

万余元。同时，谭雅文将他们的女儿当着亲妹妹

看待，指导孩子学习生活，提出高考志愿填报的合

理化建议，助其如愿考上了理想的大学。

青春因梦想而激扬，因拼搏而精彩，因奉献而

厚重。谭雅文表示，在今后的工作中，将着眼高质

量发展，立足民生新期盼，始终围绕全县经济社会

发展、基层群众的“急难愁盼”、社会热点焦点及统

一战线重点工作，积极履行委员责任，以更加昂扬

的斗志、更加踏实的作风，深入进行调研，认真撰

写提案、社情民意，为奋力谱写中国式现代化石柱

新篇章作出自己的贡献。

怀揣实干“笔墨”书写履职“答卷”
—— 记县政协委员、县委统战部台侨科科长谭雅文

记者 隆太良 谭熙 文/图

谭雅文（中）组织召开会议收集提案建议

他作为一名企业管理者，积极

带领企业谋发展，为经济社会发展

作贡献；作为一名县政协委员，时刻

关注社会发展，积极建言献策，履行

好委员职责。他就是县政协委员、

重庆海庆新材料有限公司副总经理

谭利华。

2018 年，谭利华入职重庆海庆

新材料有限公司，先后任公司生产

部、采购部负责人，2020 年升任副总

经理，分管人事、采购、销售等工作。

重庆海庆新材料有限公司作为

一家集研发、制造、销售为一体的高

性能复合材料产品制造企业，陆续

开发了各系列陆上和海上风力发电

机机舱罩、导流罩等风电产品以及

光伏支架和复合材料汽车零部件。

目前，我县正依托资源优势着

力打造全市清洁能源基地，推进一

大批风力发电项目落地，这为公司

的发展带来了新机遇。谭利华说：

“近年来，我县大力发展清洁能源

产业，我公司作为风电产业配件生

产企业，将进一步加大研发力度，

严把生产质量关，不断拓展销售渠

道，为全县经济社会发展作出积极

贡献。”

2021 年，谭利华当选为十一届

县政协委员。由于风电产品运输对

道路通行条件有较高的要求，谭利

华一直关注着我县道路基础设施的

建设情况。去年，他提出了《提升县

工业园区道路设施建设水平》的提

案，得到了县级有关部门的关注。

谭利华说：“今年我准备提出关

于改建城东高速路口的提案，进一

步提升城市形象，为市民出行和物

流运输提供更便捷的服务。”

为石柱经济社会发展添砖加瓦
—— 记县政协委员、重庆海庆新材料有限公司副总经理谭利华

记者 周伟 文/图

谭利华查阅相关科研资料

作为一名民营企业家，他积极带领企业谋

发展，为石柱经济社会发展作贡献；作为一名县

政协委员，他积极建言献策，履行好委员职责。

他就是县政协委员、县新专联会长王丹枫。

据了解，2021 年 3 月，桥头镇被明确为重

庆市 17 个市级乡村振兴重点帮扶乡镇之一。

王丹枫身为县新专联会长，讲政治、有责任、有

担当，积极投身“万企兴万村”行动，为桥头的

乡村振兴贡献力量。同时，他把投身乡村振兴

作为人生的第二次创业，先后流转土地近 1000

亩，项目总投资 1500 万元，围绕稻田农场、滨

湖集市、乡创村落的发展规划，形成以旅兴

农、以农促旅、文旅结合、城乡互动的乡村振

兴发展模式，带动周边群众 150 人就业，实现

村集体经济增收 60 万元。

近日，记者见到王丹枫时，他正在撰写今年

的提案。在为乡村振兴事业尽好职、履好责的

同时，他积极履行政治协商、参政议政、民主监

督职责，为全县经济社会高质量发展贡献力量。

在调研过程中，王丹枫发现全县的农文旅

融合发展存在深度和广度不够的问题。“我认

为，要推动农文旅融合发展，不仅要增加农业的

‘乡土气’，更需要数字乡村的‘科技感’。”王丹

枫说，“结合个人参与桥头镇乡村振兴的实践情

况，以如何走好农文旅融合发展之路为切入点，

今年我撰写了《推动‘农文旅’融合发展，持续走

好乡村振兴路》的提案。”

王丹枫表示，他将继续结合自身工作，积极

发挥政协委员作用，为石柱经济社会高质量发

展提出更多有益的意见建议。
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